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Conscientizar, incentivar o
cuidado e a promoção da saú-
de mental materna é a pro-
posta da campanha “Maio
Furta-cor”, que pode passar a
integrar o Calendário Oficial
do Município de São Sebasti-
ão do Paraíso. É o que pro-
põe um novo projeto de lei em
discussão na Câmara Munici-
pal. A matéria prevê, durante
o mês, a realização de reuni-
ões, palestras, cursos, oficinas,
seminários, distribuição de
material informativo, entre
outras ações, priorizando a
conscientização da população
e o engajamento de órgãos da
Administração Pública Muni-
cipal, empresas, entidades de
classe, associações, federa-
ções e da sociedade civil or-
ganizada.

A convite da vereadora, a
psicóloga hospitalar e perina-
tal, Bruna Pádua Silva, utilizou

MAIO FURTA-COR:
Saúde mental das mães

precisa de cuidado e atenção

a Tribuna para apresentar in-
formações e dados a respeito
do tema. Ela disse que o obje-
tivo do projeto de lei é estipu-
lar um mês para conscientiza-
ção e realização de ações que
permitam a reflexão sobre a
saúde mental materna, mobi-
lizando a população para a
importância desse cuidado,
visando um futuro melhor
para as mães e seus filhos.

“O cuidado preventivo
sempre gera resultados posi-
tivos em diversos âmbitos:
além de promoção de saúde,
evita gastos públicos com tra-
tamento medicamentoso,
com internações e superlota-
ções de espaços especializa-
dos; além de possibilitar a
transformação social a partir
da construção de espaços
mais democráticos e constru-
ção de relações saudáveis”,
destacou.

Segundo a psicóloga, a
maioria das gestações no Bra-
sil ocorre sem planejamento,
o que, somado a diversas
questões (como a alta taxa de
abandono paterno; sobrecar-
ga de tarefas domésticas, de
trabalho, de cuidado; a frus-
tração pela interrupção de
suas carreiras de estudo e de
trabalho; a falta de apoio e de
suporte social; dificuldades fi-
nanceiras e violências) acaba
por gerar adoecimento men-
tal. Ela afirma que a gravidez
é um período potencial de cri-
se, sendo possível identificar
desde cedo efeitos negativos
como sintomas depressivos,
alta ansiedade e alto estresse.
Situações essas que, sem
acompanhamento especi-
alizado, podem ser agravadas
e levar a resultados extre-
mos.

A profissional informou ain-
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Vereadora Cidinha Cerize Psicóloga hospitalar e perinatal, Bruna Pádua Silva

da que, de acordo com pes-
quisas recentes, 40% da ges-
tantes brasileiras apresentam
alterações emocionais signifi-
cativas durante a gestação.
“Em nossa realidade munici-
pal, a partir da minha experi-
ência com a triagem psicoló-
gica na maternidade, identifi-
co que 44% das gestantes
apresentam algum medo rela-
cionado à gravidez, ao parto e
ao pós-parto; 82% encon-
tram-se ansiosas e conside-
ram-se ansiosas; 67% apre-
sentam algum medo relacio-
nado ao parto e 47% apre-
sentam sintomas
depressivos”.

A campanha Maio Furta-
cor é nacional, apartidária e já
implantada em diversos muni-
cípios brasileiros. Furta-cor
denomina uma cor que se al-
tera de acordo com a luz que
recebe, não havendo uma cor

absoluta para aquele que lan-
ça o olhar. Ela foi escolhida
porque assim é também a
maternidade, cabendo todas
as cores. A campanha desta-
ca que pouca ou nenhuma
atenção tem sido dada aos
fatores que vêm contribuindo
ao sofrimento mental das mu-
lheres face às crescentes de-
mandas da maternidade, e que
o mês de maio foi escolhido
por celebrar, no Brasil, o Dia
das Mães. O manifesto da
campanha está disponível
https://www.maiofurtacor.
com.br/_files/ugd/762c2c_
246 cfc18d2 16493baaa3
da426 cfbba1b.pdf?index
=true.

A vereadora autora do pro-
jeto, Cidinha Cerize, agrade-
ceu à confiança de Bruna por
procurá-la para apresentar
essa proposta. “Na Santa
Casa de Misericórdia, real-

mente vivenciamos a dor de
algumas mulheres. Sabemos
que a maternidade é linda, é
um desejo muito grande, mas
por trás da maternidade tam-
bém tem outros fatores que
devem ser olhados. São alar-
mantes os números de mulhe-
res que estão em depressão,
o que pode ser identificado
precocemente para que elas
possam viver na integridade o
momento da maternidade”,
disse. Os vereadores Pedro
Delfante e Luiz de Paula soli-
citaram permissão para
coassinar o projeto de lei. José
Luiz das Graças reforçou: “é
preciso fazer uma ação públi-
ca para acolher essas mães já
no início da gravidez e pós-
parto. Temos que cobrar essa
política pública de forma ade-
quada”.

por Helena Lage Tallmann

ASS. IMPRENSA CM
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Thiago Vasconcelos Pedroso

Quem é Thiago?

Nasci há 43 anos em Pratápolis,
sou filho adotivo de Altamiro Pedroso
de Macedo e Teresinha Bretas
Pedroso. Fui criado na Fazenda
Pedroso no município de Pratápolis,
estudei até a quarta série na Escola
Estadual Tenente João Ferreira
Pedroso, depois, de quinta à oitava
série na Escola Estadual Paraisense.
Completei o ensino médio na Escola
Estadual Benedito Ferreira Calafiori
em São Sebastião do Paraíso. De-
pois de alguns anos, em  2000 ingres-
sei na Universidade de Franca
(Unifran), no curso de Jornalismo,
onde me formei em novembro de
2004.

Sempre fui apaixonado por comu-
nicação. e comecei com técnico de
som na saudosa Rádio Ouro Verde
AM em 1994. Estava com meus 14
anos de idade. Depois morei em

Passar de ouvinte, a comunicador no rádio e
tevê, foi uma questão de tempo. Era algo almeja-
do, e se concretizou. Thiago Pedroso conta aos
leitores do “JS” sua trajetória por emissoras de
Paraíso e região, sua experiência na imprensa
escrita e como assessor parlamentar, atividade
exercida atualmente.

Pratápolis por dois anos, 1997 e 1998,
onde trabalhei com locutor na RCP
FM. Fui coordenador do Concurso
Miss Estudantil 97 e 98, e em 2000,
voltei para Paraíso, Trabalhei como
divulgador no Tonin Supermercados,
e por quatro anos na Rádio Antena
10 FM, voltando em 2005 para Rá-
dio Ouro Verde AM. Tive a oportu-
nidade de entrar para equipe da TV
Paraíso, como repórter e depois ân-
cora do Jornal TVP. Um ano depois
apresentei o primeiro programa de
colunismo social na TV em Paraíso,
que foi o primeiro canal de televisão
aberto de Paraíso, No ano seguinte
trabalhei na equipe de um deputado
estadual, como assessor parlamen-
tar, lancei um revista, escrevi uma
coluna social no Jornal do Sudoeste
e hoje estou como assessor parla-
mentar do vereador Toninho Picirilo
na Câmara Municipal de São Sebas-
tião do Paraíso.

E como decidiu pelo jorna-
lismo, alguém o influenciou?

Desde pequeno, sempre ouvia
muito rádio e assistia muita televi-
são. Minha primeira influência no
rádio, foi com o grande comunicador
e empresário, Vivaldo Piotto (O ami-
gão do Povão) nas tardes da Rádio
Independência FM, de Passos. Tam-
bém foram minhas referências os ir-
mãos Silvano e Geovani Zague  na
Rádio Difusora Paraisense AM nas
manhãs, do Messias Grilo, Valdeir
Lima e Ademir Santos, na Ouro Ver-
de dos anos 90. Já no telejornalismo,
adorava o Jornal da Manchete, com
Leila Codeiro e Eliakim Araújo, Már-
cia Peltier, Carlos Chagas, no SBT
Boris Casoy, na Band Marília
Gabriela e Silvia Popovick, no Jor-
nal Nacional na Globo com Sidney
Moreira e Sérgio Chapelin, no
colunismo social televisivo, o Amary
JR com o Flash na Band. Acredito
que tive a oportunidade de assistir

os grandes nomes da época de ouro
do rádio e da televisão, tempo que
não existia a Internet, tempo e que
em São Sebastião do Paraíso, tínha-
mos apenas três emissoras de rádio
(Difusora, Ouro Verde, Paraíso FM,
e a TV Paraíso), o primeiro canal de
televisão aberta de Paraíso.

Em relação à política, em
postagens em redes soci-
ais você se identifica como
conservador. Por que?

Encaixo-me porque acredito nos
princípios e valores éticos, morais,
familiares e religiosos, nos quais eu
fui criado e educado, os defendo por
acreditar que estes mesmos valores
e princípios são a base de sustenta-
ção da sociedade. Hoje eu vejo mui-
ta gente exigindo respeito da socie-
dade, mas na grande maioria das
vezes estes mesmos que exigem res-
peito, não se dão ao mínimo respei-
to. A esquerda usa as minorias como

massa de manobra política, a mes-
ma esquerda marxista que defende
a democracia e os diretos humanos
no Brasil, é a que apoia e defende
as ditaduras socialistas e comunis-
tas de Cuba, Venezuela e Coreia do
Norte, onde não existe nada de de-
mocracia ou liberdade, e os diretos
humanos são desrespeitados.

Pensou em trabalhar em
outras cidades pelo país?

Já tive propostas sim, de políticos
e de uma emissora de televisão e
rádio, mas amo viver em São Sebas-
tião do Paraíso, toda minha família
mora aqui, minha história e minhas
raízes estão aqui. Em 1994 me lem-
bro de participar com muito carinho
da primeira transmissão das
Congadas paraisenses e do Carna-
val, a equipe da época da TV Para-
íso, era Pedro Delfante e Alexandre
Dizaró nas câmeras e no master, o
prefeito da época era Lair Furtado e
todo meu início de carreira foi aqui.
Meu primeiro salário recebi das
mãos da Senhora Sonia Rogeri
Amorim, na época esposa do verea-
dor presidente da Câmara, Antonino
José Amorim, diretor presidente da
Rádio Ouro Verde AM e da TV Pa-
raíso, tempo em que o real tinha
mesma validade do dólar. Não pre-
tendo viver em outro lugar.

Quais as suas perspectivas
para os próximos anos?

O futuro a Deus pertence, mas
nasci para ser jornalista e para fazer
o que eu faço. Perspectiva muito
otimista, porque amo o que eu faço,
então independente de rádio, tv, jor-
nal ou assessoria parlamentar, com
saúde e fé em Deus, tenho a confi-
ança de estar fazendo o melhor de
mim. Nossa Paraíso está crescendo
e desenvolvendo a cada dia, tenho a
certeza que teremos muito a come-
morar nos anos que virão. Agradeço
ao Jornal do Sudoeste pelo espaço e
desejo a todos um fraternal abraço
e gratidão a Deus por tudo!

Por Andreia Verdélio
Repórter da Agência Brasil
Brasília

O Comitê de Política Mo-
netária (Copom) do Banco Cen-
tral (BC) reforçou a possibili-
dade de subir a taxa Selic, ju-
ros básicos da economia, caso
o processo de desinflação não
transcorra como esperado. A
instituição diz que “segue vigi-
lante”, avaliando se a estraté-
gia de manutenção da taxa por
período prolongado será capaz
de assegurar a convergência
da inflação.

“O Comitê reforça que irá
perseverar até que se conso-
lide não apenas o processo de
desinflação, como também a
ancoragem das expectativas
em torno de suas metas, que
mostrou deterioração adicio-
nal, especialmente em prazos
mais longos”, diz a ata da úl-
tima reunião do Copom, di-
vulgada nesta terça-feira (28).

O encontro ocorreu na se-
mana passada e, na ocasião, o
colegiado manteve a Selic em
13,75% pela quinta vez conse-
cutiva. A taxa está em 13,75%
desde agosto do ano passado,
mais alto nível desde janeiro de
2017, quando também estava
neste patamar.

Anteriormente, o Copom ti-
nha elevado a Selic por 12 ve-
zes consecutivas, em um ciclo
que começou em meio à alta dos
preços de alimentos, energia e
combustíveis. A taxa básica de
juros é o principal instrumento
do Banco Central para manter a
inflação sob controle e, mais
uma vez, o comitê disse que não
hesitará em retomar o ciclo de
aperto monetário.

Por outro lado, a Selic em
alta leva à desaceleração da eco-
nomia e redução dos investi-
mentos e, por isso, a decisão
do BC vem sendo criticada pelo
governo federal.

POLÍTICA FISCAL
A ata do Copom menciona

incertezas em relação ao futu-

ro arcabouço fiscal em elabo-
ração pelo Ministério da Fazen-
da, mas elogia a recente reone-
ração parcial da gasolina e do
etanol. “O comitê avalia que o
compromisso com a execução
do pacote fiscal demonstrado
pelo Ministério da Fazenda, e
já identificado nas estatísticas
fiscais e na reoneração dos
combustíveis, atenua os estí-
mulos fiscais sobre a deman-
da, reduzindo o risco de alta
sobre a inflação no curto pra-
zo”, diz o documento.

O BC ressalta que não há
relação mecânica entre a con-
vergência de inflação e a apre-
sentação do arcabouço fiscal,
pois a primeira reage às expec-
tativas de inflação, às projeções
da dívida pública e aos preços
de ativos. Ainda assim, segun-
do o Copom, a harmonia entre
política monetária e fiscal re-
duz distorções do mercado, di-
minui a incerteza, facilita o pro-
cesso de desinflação e fomen-
ta o pleno emprego ao longo
do tempo.

“O comitê destaca que a
materialização de um cenário
com um arcabouço fiscal sóli-
do e crível pode levar a um
processo desinflacionário mais
benigno através de seu efeito
no canal de expectativas, ao
reduzir as expectativas de in-
flação, a incerteza na economia
e o prêmio de risco associado
aos ativos domésticos”, diz o
documento. “Nesse aspecto, o
comitê reforça a importância de
que a concessão de crédito,
público e privado, se mantenha
com taxas competitivas e sen-
síveis à taxa básica de juros”,
completa.

Para o órgão, o cenário bá-
sico para a inflação envolve
fatores de risco em ambas as
direções. Entre os riscos de alta,
além da elevada incerteza so-
bre o futuro do arcabouço fis-
cal do país e seus impactos so-
bre a dívida pública, está uma
maior persistência das pressões
inflacionárias globais e uma

desancoragem maior, ou mais
duradoura, das expectativas de
inflação para prazos mais lon-
gos.

Entre os riscos de baixa, o
Copom destaca uma queda adi-
cional dos preços das commo-
dities (produtos primários) in-
ternacionais em moeda local,
uma desaceleração da ativida-
de econômica global mais
acentuada do que a projetada e
uma desaceleração na conces-
são doméstica de crédito mai-
or do que seria compatível com
o atual estágio do ciclo de po-
lítica monetária.

CENÁRIO
ECONÔMICO

O Copom informou que o
ambiente internacional se dete-
riorou desde a última reunião
do órgão, em fevereiro, com
bancos nos Estados Unidos e
na Europa em problemas e
com a inflação persistente na
maioria dos países. “A política
monetária nas economias cen-
trais segue avançando em tra-
jetória contracionista. O ambi-
ente externo segue marcado
pela perspectiva de crescimen-
to global abaixo do potencial”,
diz a ata.

Na economia doméstica, a
desaceleração econômica con-
tinua, como esperado, e a ex-
pectativa de inflação se man-
tém acima do teto da meta.
Também se observa um aper-
to adicional nas condições para
concessão de crédito em algu-
mas modalidades.

“Após um período de forte
recuperação nos dois últimos
anos, iniciou-se um processo
de desaceleração do cresci-
mento no setor de bens durá-
veis, que havia sido particular-
mente impulsionado na pande-
mia, e que é mais sensível à
política de juros. A desacele-
ração se espalhou para o setor
de bens não duráveis e, poste-
riormente, para o setor de ser-
viços, ainda que de forma mais
branda. O Copom segue avali-
ando que a desaceleração eco-

nômica em curso é necessária
para garantir a convergência da
inflação para suas metas, par-
ticularmente após período pro-
longado de inflação acima das
metas”, diz a ata.

PROJEÇÕES
Definida pelo Conselho

Monetário Nacional (CMN), a
meta de inflação é de 3,25%
para este ano, com intervalo
de tolerância de 1,5 ponto
percentual para cima ou para
baixo. Ou seja, o limite inferi-
or é de 1,75% e o superior de
4,75%.

As projeções de inflação do
Copom são de 5,8% para 2023
e 3,6% para 2024. As projeções
para a inflação de preços ad-
ministrados são de 10,2% para
2023 e 5,3% para 2024. No
horizonte de seis trimestres à
frente, referente ao terceiro tri-
mestre de 2024, a projeção de
inflação acumulada em 12 me-
ses situa-se em 3,8%.

O Copom ainda adotou uma
hipótese de bandeira tarifária
“amarela” em dezembro de
2023 e 2024, além de taxa de
câmbio partindo de R$ 5,25 e
preço do petróleo seguindo a
curva de alta pelos próximos
seis meses e aumentando 2%
ao ano posteriormente.

A projeção do BC para a in-
flação de 2024 também está
acima do centro da meta pre-
vista – 3%, mas ainda dentro
do intervalos de tolerância de
1,5 ponto percentual.

Segundo o Copom, adicio-
nalmente, o comportamento
das expectativas é um aspecto
fundamental do processo infla-
cionário, pois afeta a definição
de preços e salários presentes
e futuros. “À medida que se
projeta inflação mais alta à fren-
te, empresas e trabalhadores
passam a incorporar tal infla-
ção futura em seus reajustes de
preços e salários. Assim, há
maior elevação de preços no
período corrente, e o proces-
so inflacionário é alimentado
por essas expectativas”.

Ata do Copom reforça
possibilidade de subir taxa de juros

BC avalia se manter Selic pode assegurar convergência da inflação
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CONGADAS DE POÇOS NA WTM LATIN AMERICA
Os tambores de Poços de Caldas abriram os caminhos

do estande do Estado de Minas Gerais na WTM Latin
America, maior evento do segmento turístico da América
Latina, no Expo Center Norte, em São Paulo. Representan-
tes dos Ternos de Congos e Caiapós da cidade estiveram
novamente presentes na feira, da qual já participaram no
ano passado, a convite da Secretaria de Estado de Cultura e
Turismo, para celebrar a Afromineiridade. A programação
cultural do estande Minas fez sua estreia com a abertura da
mostra de Artesanato Mineiro e apresentação dos Ternos
de Gongos e Caiapós, pela Associação dos Ternos de Congos
e Caiapós de Poços de Caldas (Jornal Poços Com – Poços
de Caldas)

https://pocoscom.com/congadas-e-caiapos-de-pocos-
de-caldas-abrilhantam-estande-de-minas-na-wtm-latin-
america/)

COMBUSTÍVEIS AUMENTAM EM ARAGUARI
Uma nova pesquisa de preços de combustíveis, nesta

semana pelo Departamento de Proteção e Defesa do Con-
sumidor – Procon Araguari, apontou um aumento na média
geral dos preços da gasolina comum, da gasolina aditivada,
e do etanol. Já os preços do diesel comum e do diesel S10
abaixaram. Conforme os dados apresentados na pesquisa, o
valor médio do litro da gasolina comum é R$5,23; a gasolina
aditivada custa em torno de R$5,35. O preço médio do litro
de etanol é R$3,78. O valor cobrado pelo diesel comum é
aproximadamente R$5,64; já o diesel S10 está em torno de
R$5,82. (Gazeta do Triângulo – Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/nova-pesquisa-de-
precos-de-combustiveis-e-divulgada-pelo-procon-2/

IOGURTE CASEIRO NA MERENDA ESCOLAR
Pequenos produtores do distrito de Goiabal, na zona ru-

ral de Governador Valadares, no Vale do Rio Doce, estão
comercializando iogurtes caseiros no Programa Nacional de
Alimentação Escolar (Pnae). A unidade de produção de io-
gurte possui registro do Serviço de Inspeção Municipal
(SIM), desde 2019, mas somente em 2022, com a orienta-
ção da Emater-MG, eles conseguiram comercializar a pro-
dução pelo Pnae. Para o primeiro edital conjunto do Pnae,
os agricultores podem participar do programa com condi-
ções de entregar 3.630 litros, rendendo um total de R$
62.073,00. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/agricultores-de-valadares-produ-
zem-iogurte-caseiro-para-a-merenda-escolar/

BRINQUEDOS FABRICADOS
POR PRESOS DOADOS

Madeiras apreendidas pelo Instituto Brasileiro do Meio
Ambiente e dos Recursos Naturais Renováveis (Ibama) te-
rão um novo destino nesta Páscoa. Elas foram transforma-
das em brinquedos pedagógicos pelos custodiados do Presí-
dio de Lavras, no Sul de Minas, que serão destinados a cri-
anças carentes de várias localidades do estado. Ao todo,
cerca de 1.200 itens foram produzidos no primeiro trimestre
deste ano e farão a diferença na vida da garotada. Quinze
detentos que trabalham na oficina de marcenaria da unida-
de fabricaram brinquedos pedagógicos para distribuição a
entidades assistenciais que atendem crianças em situação
de vulnerabilidade social. (Jornal Andradas Hoje –
Andradas)

http://jornalandradashoje.com.br/esperanca-mais-
de-mil-brinquedos-fabricados-por-presos-de-lavras-
serao-doados-a-criancas-no-domingo-de-pascoa/)

COLÉGIO AMPLIA DEBATE SOBRE BULLYING
O Colégio São Domingos, mais uma vez, assume a van-

guarda em Araxá e região ao abordar, de forma sistemática,
uma questão desafiadora: o bullying – palavra de origem
inglesa que se refere a atos de intimidação e violência física
ou psicológica. O advogado Luiz Flávio Martins, especialis-
ta no assunto, foi convidado pelo CSD para uma roda de
conversa com alunos do 6º Ano do Ensino Fundamental Anos
Finais ao Ensino Médio e seus respectivos pais e responsá-
veis. Estudantes e responsáveis participaram ativamente do
debate, com perguntas e sugestões. (Jornal Correio de
Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/
2/cidade/link/7597/colegio-sao-domingos-amplia-deba-
te-sobre-bullying-e-cyberbullying-envolvendo-pais-alu-
nos-e-professores-na-discussao)

BH COM VARIAÇÃO NEGATIVA
Elaborado pelo Instituto Trata Brasil, em parceria com

GO Associados, a 15° edição do Ranking do Saneamento,
que analisa os 100 maiores municípios do país, através dos
indicadores do Sistema Nacional de Informações sobre Sa-
neamento, aponta que Belo Horizonte, ao lado de Anápolis
(GO), apresentou a maior variação negativa, se comparado
com o estudo de 2022. A capital mineira teve pioras de 0,47
e de 0,50 ponto porcentual nos indicadores de atendimento
total e urbano de água, respectivamente. O principal tópico
que demonstrou declínio foi no de ligações de água, sofren-
do uma redução de 53,65 pontos percentuais. Além disso,
pioraram todos os três itens relacionados a perdas de água.
(Edição do Brasil – Belo Horizonte)

(https://edicaodobrasil.com.br/2023/03/31/ranking-
do-saneamento-bh-esta-entre-as-cidades-de-maior-
variacao-negativa/)

• A Professora VERA LÚCIA
PIMENTA DE PÁDUA recebe
cumprimentos neste sábado dia
8 quando comemora idade nova.

• CAMILA, Filha de Vasco
Caetano e Renata, irmã de
Larissa, completa dezesseis
anos neste domingo dia 9

• A educadora ELAINE NOVAIS
NASSER  aniversaria no dia 12.
A coluna a parabeniza.

• Sábado dia 8,  Dr. Marcelo Safatle Soares. Pro-
fessor Rafael Paschoini de Oliveira, Dr. Eder José
da Silva, Diolina Duarte, Alziro Freitas Camargo.

• Davi Luiz Barbosa Braghini completa sete
anos no dia 10. Filho de Jeferson Braghini e
Cristiane, irmão de Cássio, Adriano e Tiago. Pa-
rabéns.

• Sebastião Bozeli, aniversariante no dia 10
recebe cumprimentos de sua esposa Maria
das Graças, e do filho André Luiz Bozeli.

Domingo dia 9 Terezinha Neto, membro efetivo
da Academia Paraisense de Cultura, Julieta M. F.
de Souza, o advogado Dr. Alexandre Barbosa,
Cecília Helena Venâncio, Jédida Reis, Dr. Eder
Brito, Agnaldo Aparecido Silva, Rita de Cássia
Carnio.

Dia 10 Guilherme Luiz Ferreira, Maria Cristina P.
de Pádua Abrão, José Luiz Prieto, Flávio Rodrigues
Vieira. O delegado regional de Polícia Civil, Dr.

Acadêmica de Direito,
a futura advogada
MAYRA REIS
SANTOS PRADO
comemorou seu
aniversário (1/4) com
seus pais Valdir do
Prado e Lourdinha,
familiares e amigos no
Incasa. A coluna a
parabeniza.

O Engenheiro Agrônomo EMERSON TINOCO e seu
filho JOÃO PEDRO SILLOS, que reside na Irlanda,
comemoraram aniversário na última quinta-feira (6/4).

A jornalista HELENA LAGE
TALLMANN, eficiente Assessora de
Comunicação da Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso celebra
mais um ano de vida no dia 12.

Tiago Bordini, Andréa Negrão, Alessandra
Tubaldini Cruz, Pedro Colombarolli. Em Ribeirão
Preto, Maria Norma Rogeri Valori.

Dia 12 Dirce Furin, Isadora Guedes Ladeira, filha
de Larissa e Thiago. Rosilda Duarte, Wagner
Giubilei, Thales Pimenta Borges, Norma da Silva
Machado, Carmelina Svarick, Vera Lucia de Pádua
Pires, Norma Pinto da Silva, Arturo Albieri. Em Boa
Esperança, Maria Aparecida G. Melo Costa, es-
posa de José Antônio da Costa. Em São João da
Boa Vista, Ademir Silva, em Uberaba, Maria José
Guerini. Rita Vieira em São Tomás de Aquino.

• Dia 13, Suzanne Bícego Villas Boas, Carlos
Roberto de Pádua, Elisabete Heemann, o Sargen-
to Sérgio Prates, as Professoras Regina Benassi
e Terezinha Ferreira, João Morais.

• Dia 14, Diléia de Paula Rodrigues, a nutricionista
Elisa Borges, Dr. Mavi Júnior Avelar, o engenheiro
Renan Jorge Preto, secretário municipal de Meio
Ambiente em São Sebastião do Paraíso.

ANIVERSARIANTES
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TRÊS ANINHOS
Isys Cássia Moraes Massoli

Comemorado na Churrascaria Dr. Carnes, os três aninhos de Isys Cássia Moraes Massoli,
aniversariante do dia 29 de março. Reuniu famíliares, padrinhos e amigos mais próximos nesse

aniversário que teve o tema Arlequina. Bolo, uma linda decoração com docinhos e lembrancinhas.
Ysis é filha dos empresários Willian Massoli e Thalita Moraes e irmã de Isabelly
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Noite Italiana no Empório Santa Felicidade
Mais um sucesso, a Noite Italiana no

Empório Santa Felicidade. Noite de sexta-
feira, (31/3) ao som de Duo Mariva. Pratos
típicos, todos produzidos artesanalmente,
acompanhados de vinhos nacionais e im-
portados, uma combinação perfeita para a
ocasião. De segunda à sexta feira, no ho-
rário de 11h00 às 13h30, prato executivo
com cardápio diferente à cada dia a um
preço bem bacana.

Localizado na Avenida Monsenhor

Felipe, 965, o Empório Santa Felicidade é
um sucesso na cidade. Doces, patês,
salames, cafés, vinhos finos, licores são
alguns dos produtos oferecidos. Destaca-
mos também o famoso Café Colonial com
mesa farta, produção artesanal que é pre-
parada no próprio estabelecimento (uma
tradição das Serras Gaúchas) para São
Sebastião do Paraíso.

A já famosa Comida de Boteco, Noite
Árabe e confraternizações diversas e even-

08/04
Dr. Marcelo Safatle Soares

Médico Urologista

EM TEMPO OS CUMPRIMENTOS AOS ANIVERSARIANTES EM DESTAQUE
Este colunista cumprimenta com apreço e admiração esses profissionais que fazem a diferença em São Sebastião do Paraíso,

em suas mais diversas profissões e segmentos. Carregam vasta experiência em suas áreas, sendo referências.

28/03
Antônio Carlos Moreno
Empresário - MoldBem

31/03
Dr. Renato Silva Rossi

Médico Cardiologista - CEMED

10/04
Tiago Bordini

Delegado Regional Pol. Civil

12/04
Wagner Giubilei

Administrador hospitalar

14/04
Paulo Henrique R. Moreira

CB Policia Militar

tos em ocasiões especiais do calendá-
rio são realizados. Culinária muito bem
preparada pelos proprietários Carlos e
Ione Cabral assessorados por colabo-
radores.

O espaço aconchegante e ótima lo-
calização é excelente também para trei-
namentos diversos, reuniões empresa-
riais e sociais. Siga e acompanhe o
Instagram @emporiosantafelicidade
para maiores informações.

Cumprimentos a empresária e fotógrafa
da Fama Cinefotografia, Eliane Pessone,
esposa do meu amigo Marco Aurélio Pes-
sone. Eliane foi aniversariante do dia 31
e brindou com amigos na ocasião da Noi-
te Italiana no Empório Santa Felicidade.
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1877

• PRECISO DE VENDEDOR: atuar na região de Paraí-
so/MG e Franca/SP – Área Pet Shop (roupa-pet) e na
área infantil (moleton). Não precisa de veículos. In-
formações pelo fone 35 3591-4231 – Monte Santo de
Minas/MG

• ACOMPANHANTE HOSPITALAR E CUIDADORA: com ex-
periência e referências, nos finais de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPITALAR E CUIDADORA: com ex-
periência e referências, nos finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10 anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário. Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Francisco Bruno, 100 ou pelos fo-
nes 3531-8747 ou 99103-5441 André Luiz Bozeli

• VENDE SE PONTO CO-
MERCIAL: 450 metros de
terreno, com 180 metros
de construção. Em fren-
te a rotatória na Zezé
Amaral, 893 - Telefone
99754-0125

• ALUGA-SE PONTO CO-
MERCIAL: ideal para igre-
ja ou outro tipo de comér-
cio (somente com fiador),
localizado na Vila Mariana
rua Dr. João Caetano, 681.
Tratar 99167-4154 ou
99120-8252

• ALUGO LINDA CHÁCA-
RA COM MOBILIA PARA
MORADIA: 3 dormitórios,
sendo que uma suíte é com
banheira, sala, banheiro
social, cozinha, varanda,
despesas, lavanderia, ga-
ragem, jardim de inverno,
churrasqueira, forno, fogão
a lenha, pomar e jardim.
TRATAR (16): 99992-3991

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS:
próximas à São Sebastião
do Paraíso, uma com apro-
ximadamente 6 alqueires
(atrás do bairro Veneza II) e
outra com aproximadamen-
te 3 alqueires (próximo ao
Parque Industrial II).  Tratar
diretamente com o proprie-
tário através do Whats-App:
19 99811-4500.

• VENDE-SE IMÓVEL NO
CENTRO: propriedade de
excelente localização,
constituída de duas casas
de morada, anexadas, sen-
do uma na Trav. Tenente
José Joaquim, 688, com
garagem ao lado, e outra
familiar, localizada à esqui-
na na Rua Pinto Ribeiro n.º
465 e 475, e seus respec-
tivos terreno medindo
15,00 m de frente e 21,70
m de lado tota-lizando 325
m². Tratar com Dirceu no
Whatsapp/celular: (31)
99658-8554

• VENDE-SE GLEBA DE

TERRA PRÓXIMO A
TERMÓPO-LIS: Vende-se
gleba de terra, sem
benfeitorias, próxima à Es-
tância Termópolis, nas
margens da BR 265. Com
água e facilidade de ener-
gia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plan-
tação de café. Contatos:
em SS do Paraíso - Rejane
Imóveis 35-3531- 7988 e
em Jacuí - 99971-1833 e
3593-1833 Fernando.

• VENDO 2 TERRENOS:
na rua Constantino Sori-
ano, próximo ao Mercado
ABC, terreno um de frente
ao outro, um de 500m² es-
criturado e o outro 800m²
parte escriturado. R$ 320
mil os dois. Tratar 35
98436-0698

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobili-
ário, só reabrir. Com 06 su-
ítes completas (três com
banheira de hidromassa-
gem e uma com deck de
madeira), 04 salas, 02 co-
zinhas uma com fogão cai-
pira forno e churrasqueira
internas, sala grande refei-
tório, lareira, TV por assi-
natura, Internet e Wi Fi,
aquecedor solar, tudo isso
na Casa - 1. Na Casa - 2
mais 04 suítes simples
(uma com sala e cozinha),
uma salão próprio para res-
taurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estacio-
namento para 10 veículos,
mais quintal (para expan-
são de mais suítes). Com-
pre  com a Rejane Imóveis
em São Sebastião do Pa-
raíso (035) 3531-7988;
Fernando Miranda Jorge
em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, óti-
mo casarão avarandado
do lado do Termas Clube.
Tratar 99974-2305

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 45 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos

lados e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

muros prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado
PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 230 mil Sítio, 02 alqueires, casa boa, 02 tanque de peixes,

piscina pequena, documentação ok
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área
de 2.250,00m2

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água
de mina, pasto

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina, energ.
elétrica, casa sede boa, área de churrasco, casa de
caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02

banheiro, lote 180m2
R$ 105 mil Casa Bairro Bairro São Judas, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro social, laje,  espaço para
garagem, lavanderia coberta.

R$ 130 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01
banheiro, garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos
com cômodo e banheiro.
R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,

cozinha, banh.social, garagem e lavanderia
coberta, edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte),  sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
coz., banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

• HB20 SEDAN 1.6, mecânico, cinza, 2015 42 mil km,
única dona. Tratar 98706-9014

IMÓVEIS

VEÍCULO

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedi-
dos difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá
o que acontecera. E.S.M. E E.S.D.

CASASCASASCASASCASASCASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área
de despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de
36m³ (36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço
coberta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha,
banheiro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa,
cozinha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte.
Terreno: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTOAPARTAMENTOAPARTAMENTOAPARTAMENTOAPARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço
ampla, 1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos,
banheiro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e
banheiro, garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes,
cozinha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com
cômodo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENOTERRENOTERRENOTERRENOTERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

DIVERSOS

• VENDO BANHEIRA MARCA JACUZZI, cor branca, em
ótimo estado de conservação. Incluso motor. Bom preço.
Tratar com Cláudio, tel 35 3531-6008 no horário comercial.

• FOGÃO DAKO SUPREME: VENDE-SE, preto, 5 bo-
cas, turbo cook, mesa de vidro temperado, forno duplo,
semi-novo. Tratar 99263-8750 ou 92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Compro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar (35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e corretiva. Técnico espe-
cializado. ÓTIMOS PREÇOS.

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591
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por: SERGIO MAGALHÃES

A Federação Internacional de Automo-
bilismo passou décadas na zona de con-
forto enquanto tinha Charlie Whiting
como delegado-técnico e diretor de pro-
vas. Um cara que conhecia na palma
das mãos livro de regras da F1. Que se
desdobrava entre uma corrida e outra
para acompanhar as reformas ou cons-
truções de autódromos para ver se ti-
nham ou não condições de receber uma
corrida ao mesmo tempo em que acu-
mulava várias funções.

Whiting era o homem certo no lugar
certo. Mas três dias antes do GP da
Austrália de 2019 aos 66 anos, morreu
vítima de uma embolia pulmonar quan-
do já estava em Melbourne se prepa-
rando para a abertura daquele campe-
onato. FIA e F1 ficaram órfãos de um
de seus principais personagens. E a
falta dele está sendo um desastre para
o esporte.

A FIA nunca havia pensado num pla-
no B, na preparação e formação de ou-
tro profissional qualificado para que quan-
do chegasse a hora, pudesse haver uma
transição sem sustos. Não houve nada
disso, e quando Whiting morreu, nome-
aram Michael Masi como tampão para
substituir o inglês que adquiriu experiên-
cia na F1 desde 1977 trabalhando na
equipe Hesketh e posteriormente com
Nelson Piquet como mecânico-chefe na
Brabham, até chegar ao cargo de dele-
gado-técnico da FIA em 1988 onde atuou
até morrer.

Não, não havia ninguém capaz de
substituir Whiting. O período de Michael
Masi como diretor de prova foi um hor-
ror e ele teve que sair pela porta dos fun-
dos depois da confusão que arrumou na
polêmica e controversa decisão do títu-
lo de 2021, estragando um dos mais
espetaculares campeonatos da história
da F1 que terminou manchado pela falta
de critérios de Masi.

A FIA tentou resolver o problema cri-
ando uma espécie de VAR do futebol,
onde comissários ficam analisando tudo
em Genebra, na Suíça, para dar suporte
ao diretor de prova e aos comissários
na pista. Nomeou também outros dois
diretores de provas para se revezarem
no ano passado: o português Eduardo
Freitas, e o alemão Niels Wittch. O pri-
meiro caiu fora depois de ficar perdido e
tomar decisões erradas no GP do Ja-
pão marcado por muita chuva. O segun-
do fez a maior lambança no GP da Aus-
trália do domingo passado.

Nunca na história da F1 em seus 74

A falta que Charlie Whiting faz

anos houve uma corrida com três ban-
deiras vermelhas, e não havia neces-
sidade de nenhuma delas. O Safety Car
bastava enquanto os fiscais de pista
varriam as britas espalhadas pela bati-
da de Alex Albon e consertavam a bar-
reira de proteção, assim como para
remover detritos da Haas de Kevin
Magnussen quando tocou o muro e
perdeu uma roda.

Fica difícil de saber se é falta de
competência, de critério do diretor de
prova, ou se as bizarrices que tem co-
metido é uma tentativa de querer fazer
da F1 mais show do que esporte.

Se a intenção for essa, vão matar a
categoria. Corrida de carro é para ver
quem é mais rápido, quem chega em
primeiro, quem chega na frente de
quem; e não uma brincadeira que abre
conspiração para resultados manipu-
lados. As coisas que têm acontecido
ultimamente abrem um precedente pe-
rigoso que pode colocar em risco a
credibilidade da F1 e que vão contra a
natureza do esporte.

A F1 está em alta e vive um grande
momento, prova disso são as 444 mil
pessoas que passaram pelo Albert
Park no fim de semana do GP da Aus-
trália. Mas se a FIA não mudar sua pos-
tura com regras claras e menos con-
fusões e atitudes questionáveis, a F1
tem muito a perder.

Niels Wittch estragou a melhor corri-
da do ano com as desnecessárias ban-
deiras vermelhas no GP da Austrália.

F1

Largadas desnecessárias aumentam
mais o risco que a segurança

As micro e pequenas em-
presas (MPE) de Minas Ge-
rais registraram um saldo po-
sitivo de 24.879 vagas de tra-
balho em fevereiro. É o me-
lhor resultado desde o mes-
mo período do ano passado,
conforme o levantamento do
Sebrae Minas a partir dos
dados do Cadastro Geral de
Empregados e Desemprega-
dos (Novo Caged).

Minas Gerais teve o se-
gundo melhor saldo de vagas
nos pequenos negócios no
segundo mês do ano, fican-
do atrás somente de São Pau-
lo (61.063). Foram 209.790
admissões em fevereiro, con-
tra 184.911 desligamentos. O
saldo representa um cresci-
mento de 2.016% na compa-
ração com janeiro, quando o
estado viveu reflexo de mui-
tos desligamentos de vagas
temporárias abertas no fim de
2022. Houve pequena que-
da, de 0,26%, no compara-
tivo com o mesmo período do
ano passado.

De acordo com o presi-
dente do Conselho Delibera-
tivo do Sebrae Minas, Mar-
celo de Souza e Silva, o sal-
do de fevereiro indica uma
tendência de estabilidade em
2023. "É um dado positivo a
ser comemorado. A alta dos
juros acaba impactando tam-
bém na confiança dos empre-
sários de pequenos negócios
e pode interferir na con-
tratação de mão-de-obra,
mas esse crescimento no nú-

CAGED:
Saldo de empregos

gerados pelas MPE em
Minas Gerais é o maior

desde fevereiro de 2022

mero de vagas indica um ce-
nário mais otimista", ressalta.

O setor de Serviços lide-
rou o número de contratações
nas micro e pequenas empre-
sas, com saldo de 15.019 va-
gas em fevereiro. "Ficamos
dois anos sem as comemo-
rações do Carnaval e, com a
retomada, os pequenos ne-
gócios tiveram de buscar
mais profissionais para aten-
der a grande demanda gera-
da pela realização dos even-
tos na capital mineira e em ci-
dades do interior.

Atividades ligadas às es-
colas, creches e ao ensino
fundamental no período de
retorno das aulas também
impulsionaram a geração de
empregos no segmento", ex-
plica Silva.

O segundo setor em ge-
ração de vagas em fevereiro
foi a Indústria de Transforma-
ção, com saldo de 5.669 em-
pregos; Agropecuária, com
2.632; e Construção Civil,
com 2.596. Por outro lado,
o Comércio foi o setor que
apresentou resultado negati-
vo: saldo de -1.432 vagas.

PERFIL DAS VAGAS
DE TRABALHO

 O perfil mais comum
das admissões geradas pe-
las MPE mineiras em feve-
reiro de 2023 são mulheres,
pessoas na faixa etária de
18 a 24 anos, com ensino
médio completo e da raça/
cor parda.

O salário médio de ad-
missão pago pelos peque-
nos negócios de Minas Ge-
rais no período foi de
R$1.802,03, cerca de R$
56,82 a menos que o salá-
rio médio de desligamento.
Assistente Administrativo
(1.965 vagas), Trabalhador
Volante da Agricultura
(1.359) e Auxiliar de De-
senvolvimento Infantil
(1.313) foram as ocupações
com melhor saldo de em-
pregos gerados nas MPE.

Em Minas Gerais, os mu-
nicípios com maior valor de
saldo de empregos gerado
foram Belo Horizonte
(3.844), Ipatinga (1.547),
Nova Serrana (1.265),
Uberlândia (1.140) e Conta-
gem (1.134). Em contrapar-
tida, as cidades com menor
saldo foram Janaúba (-536),
Montes Claros (-291), João
Monlevade (-216), Carmo
do Paranaíba (-85) e Mateus
Leme (-73).

MÉDIAS
E GRANDES
EMPRESAS

Diferentemente dos pe-
quenos negócios, as médias
e grandes empresas apresen-
taram saldo negativo de 14
empregos formais em feve-
reiro. No mês de janeiro ho-
uve saldo positivo de 388
vagas nas MGE, o que indica
retração no segmento.

POR ANA GABRIELLA DOS SANTOS

ASS. IMPRENSA – SEBRAE- MINAS

Estado teve o segundo melhor saldo de vagas nos
pequenos negócios, ficando atrás somente de São Paulo
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O Sicredi foi reconheci-
do, pela primeira vez, pelo
monitor empresarial de re-
putação corporativa Merco
Empresas, divulgado neste
mês de março. A nona edi-
ção do ranking listou a insti-
tuição financeira cooperati-
va, com mais de 6,5 milhões
de associados/ e presença
em todos os estados e no
Distrito Federal, em 9º lugar
na categoria “Serviços Fi-
nanceiros”.

A pesquisa do Monitor
Empresarial de Reputação
Corporativa foi realizada no
Brasil entre julho e dezem-
bro de 2022 e contemplou
mais de 5 mil entrevistas
com membros da alta dire-
ção de empresas, população
geral, analistas financeiros,
entre outros grupos.

Para Cris Duclos, direto-
ra executiva de Marketing e
Experiência do Sicredi, a
conquista demonstra a per-
cepção positiva em relação
à marca, que é nacional e
que cresce e se fortalece
cada vez mais a partir da sua
atuação local. “O Sicredi faz
a diferença na vida dos seus
associados, os verdadeiros
donos do negócio, e nas re-
giões onde atua, por meio de
desenvolvimento local e de
diversos programas sociais,
além da ampla oferta de pro-

Sicredi está entre
as empresas com
melhor reputação

no Brasil
Instituição financeira cooperativa

conquistou a 9ª posição na categoria
“Serviços Financeiros” do ranking

Merco Empresas
dutos e serviços financeiros
e do seu atendimento perso-
nalizado e olho no olho.
Estamos muito felizes com
esse reconhecimento, o qual
demonstra que a sociedade
percebe o impacto positivo
gerado pela nossa institui-
ção.

No mundo em que vive-
mos, o modelo de negócio
cooperativo é o futuro, ge-
rando um ciclo virtuoso. Nos-
sa marca tem potencial para
ser ainda mais conhecida e
amada nacionalmente”, de-
clara.

Referência na América
Latina, o Merco Empresas
avalia a reputação das em-
presas desde 2000. É um ins-
trumento de avaliação base-
ado em uma metodologia
multistakeholder composta
por seis avaliações e mais de
vinte fontes de informação.
A pesquisa é realizada no
Brasil e em mais 14 países
e, nesta edição, suas análi-
ses refletem os resultados de
2022.

Além das empresas, tam-
bém são realizados os moni-
tores Merco Líderes e Mer-
co Responsabilidade ESG./
Em 2020, o Sicredi também
constou na 9ª posição do
ranking Merco Responsabi-
lidade ESG – setor “Servi-
ços Financeiros”.

O engenheiro agrônomo,
Carlos Melles que estava na
presidência nacional do
Sebrae (Serviço Brasileiro de
Apoio às Micro e Pequenas
Empresas), desde 2019
quando foi eleito, renunciou
ao cargo no dia 29 de março
passado. No final de 2022
havia sido reeleito com man-
dato para mais quatro anos.
Sua decisão foi tomada após
sofrer pressão do Governo
Federal, pelo cargo.

“Expresso meu respeito a
todo o Sistema do Sebrae e
aos milhões de empresários
de pequenos negõcios”, dis-
se ao renunciar. Reproduzi-
mos a íntegra de sua despe-
dida a colaboradores e diri-
gentes.

CAROS
COLABORADORES
Começo minha fala com

agradecimentos! Com o
apoio de vocês fomos mais
longe.

Trabalhamos com convic-
ção, com determinação, com
união, sempre focados em
sermos o Sebrae que o Bra-
sil precisa. Tive a sorte de ser
o presidente do Sebrae
quando essa instituição com-
pletou 50 anos, em julho do
ano passado. Eu vivi e fui
parte da transformação do
Sebrae.

Posso afirmar para vocês
que, nesses últimos quatro
anos, o Sebrae se firmou
como uma instituição impres-
cindível. Enfrentamos todas
as crises com competência e
criatividade.

Encerro este ciclo com
um saldo de boas notícias
que, definitivamente, solidifi-
cam o ca ráter estratégico dos
pequenos negócios na eco-
nomia da nação de fato, como
uma política de estado.

Os números são eloquen-
tes: 99% das empresas bra-
sileiras são pequenos negó-
cios, 44% da massa salarial
é originada neste setor, que
também responde por 30%
do PIB. Se humanizarmos os
dados, fica ainda mais rele-
vante mencionar que 86 mi-
lhões de brasileiros (40% da
população) vivem – direta ou
indiretamente – dos mais de
20,6 milhões de pequenos
negócios.

O Sebrae atuou sistema-
ticamente para fortalecer o
segmento com a formulação
das políticas públicas para
robustecer a pequena em-
presa, orientando, capacitan-
do, treinando e modernizan-
do.

Uma estatística recente e
muito animadora é que entre
2019 e 2022 o número de
atendimentos do Sebrae -
presencial e remoto - cresceu
de 5,8 milhões para quase
22,5 milhões nas milhares de
unidades espalhadas pelo
país. Essa expansão coinci-
diu com o período pandê-
mico, que sobressaltou a eco-
nomia como um todo, mas
particularmente afetou os pe-
quenos negócios.

Estivemos juntos, na pon-
ta, pela Rede de Agentes es-
palhada pelo país, pelo em-
preendedorismo feminino, no
agronegócio, na educação
empreendedora, sustentabi-
lidade, no artesanato, merca-
dos digitais, nas cidades em-
preendedoras,  Prefeito  Em-
preendedor, na aceleração de
startups, inovação, capital

empreendedor, na Empresa
Simples de Crédito, no Bra-
sil Mais, além da elaboração,
formulação, discussão e
aprovação de políticas públi-
cas para ampliar a rede de
proteção aos pequenos ne-
gócios.

O Sebrae conseguiu dar
uma chacoalhada no tema ao
incentivar o Fundo de Aval às
Micro e Pequenas Empresas
(Fampe) e o Programa Na-
cional de Apoio às Microem-
presas e Empresas de Peque-
no Porte (Pronampe), que
deu aval de até 100% dos
empréstimos.

Avançamos rumo à des-
burocratização e simplifica-
ção fiscal, dando suporte ao
Micro-empreendedor Indivi-
dual (MEI), apoiando os pe-
quenos negócios nas com-
pras governamentais, estimu-
lando a inovação e fomentan-
do a educação empreende-
dora.

O Sebrae, cuja respeita-
bilidade é o resultado de uma
construção coletiva, alargou
sobremaneira sua reputação
nos quatro últimos anos. Pela
primeira vez, dada a pujan-
ça e volume de exposição
positiva do Sebrae, a insti-
tuição figurou entre as 10
marcas mais fortes do Bra-
sil. Esse ranking honroso nos
encheu de orgulho e dispo-
sição.

Como homem público, te-
nho a minha história em tor-
no da causa do pequeno ne-
gócio e honro por isso.

Desde a constituinte. Em
1995, nós empunhamos a
frente do Simples. Trabalha-
mos longamente para consti-
tuir a Lei Geral da Micro e
Pequena Empresa, sanciona-
da em 2006.

Logo depois, criamos o
Microempreendedor Indivi-
dual (MEI) e viabilizamos di-
versos outros avanços: o MEI
Caminhoneiro, o Pro-nampe,
o marco regulatório da micro
e pequena empresa, da em-
presa-anjo, a Empresa Sim-
ples de Crédito (ESC), a
fintech Sebrae, o Canal Em-
preender. Vitórias e conquis-
tas que deixam o Brasil or-
gulhosamente numa posição
de ponta na legislação di-
recionada aos pequenos ne-
gócios.

Agradeço ao competente
e comprometido corpo de
colaboradores que, durante
toda a gestão, mostrou o seu
valor e a sua força para ter-
mos mais pequenos negóci-
os fortes e prósperos.

Agradeço a todos os par-
ceiros e instituições. Traba-
lhando em conjunto, fizemos
tanto pelo país.

CAROS
DIRIGENTES

Começo minha fala com
agradecimentos!

Com o apoio de vocês
pudemos realizar uma gestão
diferenciada. Trabalhamos em
rede de forma sistemática du-
rante quatro anos. Foi um pe-
ríodo intenso, de trocas, de
união, do cinquentenário do
Sebrae, que foi comemo-
rado de maneira esplendoro-
sa, mostrando serviço, resul-
tados e fazendo o Sebrae que
o Brasil precisa.

A minha luta, sem dúvida,
deve ser a de muitos de vocês.
Trabalhamos longamente
para constituir a Lei Geral da
Micro e Pequena Empresa,
sancionada em 2006.

De lá para cá, o Brasil da
micro e pequena empresa é
outro. Dois anos depois, cri-
amos o Microempreendedor
Individual (MEI) e viabiliza-
mos diversos outros avanços:
o MEI Caminhoneiro, o
Pronampe, o marco regulató-
rio da micro e pequena em-
presa, da empresa-anjo, a
Empresa Simples de Crédito
(ESC), a fintech Sebrae, o
Canal Empreender. Vitórias e
conquistas que deixam o Bra-
sil orgulhosamente numa po-
sição de ponta na legislação
direcionada aos pequenos
negócios.

Voltando em fevereiro de
2019, me recordo da nossa
insegurança, dos Sebrae nos
estados com relação ao or-
çamento do Sistema Sebrae
e à constitucionalidade [ou
não] da nossa CIDE.

Chamo atenção sobre
esse aspecto, porque nada
mais difícil para um gestor do
que trabalhar com a insegu-
rança orçamentária.

No caso da CIDE nos or-
ganizamos, mostramos credi-
bilidade e acessamos os for-
madores de opinião que con-
fiavam no CDN, confiavam
no Sebrae e confiavam na
micro e pequena empresa.
Unidos, nós vencemos e des-
cartamos a “queda de braço”
do orçamento do Sebrae,
pois demos constitucionalida-
de a ele.

O Sebrae foi criado com
a nobre missão de apoiar os
pequenos negócios em sua
jornada e deve ter a cara do
Brasil, com toda sua diversi-
dade em todas as regiões,
não a cara de um ou outro
governo. Trabalhar juntos,
sim, e sempre em prol de um
país mais justo e próspero. O
resultado do Sebrae de hoje
é alcançado pela união de
princípios e propósito de
todo o Sistema, pelo traba-
lho dedicado à causa de ter-

mos mais pequenos negóci-
os dando certo.

Trabalhamos com convic-
ção, com determinação, com
união, sempre focados em
sermos o Sebrae que o Bra-
sil precisa. Acredito que esse
é um daqueles momentos de
nossa história de 50 anos em
que há oportunidade de evo-
luirmos, avançarmos para um
modelo de governança que
dê ao Sistema mais seguran-
ça e modernidade em sua
gestão. Por isso, agradeço
muito a cada um de vocês por
termos criado esta sinergia de
trabalhar em rede.

Hoje, somos mais madu-
ros e estamos mais prepara-
dos e fortalecidos como Sis-
tema.

Posso afirmar para vocês
que, nesses últimos quatro
anos, o Sebrae se firmou
como uma instituição impres-
cindível. Enfrentamos todas
as crises com competência e
criatividade.

O Sebrae atuou sistema-
ticamente para fortalecer o
segmento com a formulação
das políticas públicas para ro-
bustecer a pequena empresa,
orientando, capacitando, trei-
nando e modernizando.

Uma estatística recente e
muito animadora é que entre
2019 e 2022 o número de
atendimentos do Sebrae -
presencial e remoto - cresceu
de 5,8 milhões para quase
22,5 milhões nas milhares de
unidades espalhadas pelo
país. Essa expansão coinci-
diu com o período pandêmi-
co, que sobressaltou a eco-
nomia como um todo, mas
particularmente afetou os pe-
quenos negócios.

Estivemos juntos, na pon-
ta, pela Rede de Agentes es-
palhada pelo país, pelo em-
preendedorismo feminino, no
agronegócio, na educação
empreendedora, sustentabili-
dade, no artesanato, merca-
dos digitais, nas cidades em-
preendedoras,  Prefeito  Em-
preendedor, na aceleração de
startups, inovação, capital
empreendedor, na Empresa
Simples de Crédito, no Bra-
sil Mais, além da elaboração,
formulação, discussão e
aprovação de políticas públi-
cas para ampliar a rede de
proteção aos pequenos ne-
gócios.

É muito gratificante vencer
ao lado do bem, do lado bom
da força. Por isso, digo a
vocês, como homem público,
a pauta do empresário de pe-
queno negócio também é mi-
nha causa, é a nossa causa.

Contem comigo!
Meu muito obrigado!

Carlos Melles

Após renunciar à presidência
do Sebrae, Melles faz balanço

de sua gestão, agradece e
colaboradores e dirigentes

Reprodução Vídeo


